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土木系学科の生徒への調査 
 

１.参加校一覧表 

工事名 実施日 対象生徒 学校名 

錦川総合開発事業平瀬ダム工事 ５．２３ ４６名 
徳山商工高校 

（保護者６名） 

県道美祢油谷線道路改良工事 

 

前場川周防高潮対策工事 

６． ７ ２５名 萩商工高校 

６．１９ １８名 下関工科高校 

錦川総合開発事業平瀬ダム建設工事 

森ヶ原北川通常砂防工事 
６．２０ ３５名 田布施農工高校 

錦川総合開発事業平瀬ダム工事 

 

岩国大竹線道路改良工事 

 

６．１２ ３１名 岩国工業高校 

９．１４ ９名 宇部西高校 

１２．５ ３９名 山口農業高校 

合計 ７校  ２０３名 
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２．調査結果の集計 

 

 
No.1 あなたが現在在学する高校を選んだ理由は？（%）

N = 203
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高校を選んだ理由は「就職関係なく土木・建築に興味あり」が３７．４％を占め１位。

２位は「建設会社に就職するため」の２７．６％でした。建設業に対して、積極的な学

校選びをした生徒は全体で６７．５％という結果でした。 

 

 

 
No.2 進学希望者の方へ！進学先の組合せは？（人） 

N = 41

短
大
･
専
門
学
校
 

（

そ
の
他）

四
年
生
大
学
 
 
 

（

そ
の
他）

四
年
生
大
学
 
 
 

（

文
科
系）

四
年
生
大
学
　
　
　

（

理
工
科
系）

短
大
･
専
門
学
校
　

（

理
工
科
系）

短
大
･
専
門
学
校
　

（

文
科
系）

16 7 6 6 5 1

 
 

全回答者２０３人中４１人の生徒が進学希望でした。その内、進学先と学科の組合せの

１位は「短大・専門学校」の「その他」が１６人を占めました。一方、「理工科系」を

希望する生徒は全体で１１人いました。 
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No.3 就職希望の方へ！就職先の希望は？（%） 

N = 188
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就職希望先の順位は、1位が「県内の建設会社」で４０．９％、４位が｢県外の建設会社｣

で１６．０％と、建設会社を希望する生徒は全体で５６．９％という結果でした。 

 

 

 
No.4 家業が建設業の場合の後継ぎの意思について？(人） 

N = 202
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回答した生徒２０２人中１３８人が後継ぎ問題に該当しませんでした。家業が建設業で

あり、後継ぎ問題に該当する生徒は全体で６４人いました。その内「後継ぎの意思があ

る者」については、４７人で７割弱という結果となりました。
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No.5 建設業についてあなたはどのように感じていますか？（%） 

N = 203
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建設業に「就職したいと思っている」が１位で５０．８％となり、約５割の生徒が建設

業に就職したいと思っている事がわかりました。 

 

 

 
No.6 経済発展に不可欠な重要な基幹産業としてどう思いますか？（%） 

N = 203
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基幹産業としての認識の１位は「そう思っている」の６７．０％でした。「そう言わ

れればそのように思う」、「そう言われて建設業に対する認識を新たにした」と回答

した１７．２％の生徒が、新たに建設業を経済発展に不可欠な重要な基幹産業だと認

識してくれました。 
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No.7 建設会社に就職する場合、どんな情報が欲しいですか？（%)

N = 203
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欲しい就職情報に関しては、近年ほぼ同一傾向です。８割以上の高い関心がある情報は

「給与体系」、「休日体制」、「仕事の内容」「勤務時間」、の4項目でした。 

 

 

 
No.8 今日の現場見学会は参考になりましたか？（%） 

N = 203
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最後に、現場見学会の感想では、｢大変参考になった｣、「いくらか参考になった」を合

わせると９９％とほぼ全ての生徒が現場見学会で何らかの成果を得られたという結果に

なりました。 
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３．地元建設業について思うこと 一言で！ （自由意見）  

 

 

徳山商工高等学校（保護者６名参加）（５．２３ 現場見学会実施） 

 

 
 
 安全のために働いていて、すごく感心する。 

 地元で働くことは良いことだと思うし、建設業も「きつい、汚い」などのイ

メージが改善されつつあるので、今回のような機会はとても役に立ちました。 

 自分で調べたり、考えたりすることよりも、実際に見て、すごく想像ができ

ました。 

 地元企業は、直接その土地に影響を与えることをするので、市民の皆さんに

感謝される企業であってほしいと思います。 

 貴重な体験ができて、本当に良かったです。 

 実際に、現場を見学して、ダムを作る作業に着くまでも時間も労働力もたく

さんかかっていて、大変だと思いました。前に行った時よりも,作業が進んで

いたので、すごいなと思いました。 

 実際に見たり、聞いたりすることができたので、良かったです。 

 今は、昔より建設業に就く人が少ないと感じた。なので、僕は早く就職して

少しでも役に立ちたいと思いました。 

 今日の現場見学会で地元建設業もいいなと思いました。 
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 地元建設業はとてもいいと思います。日頃、私たちが生活している地元だか

らこそ、とてもやりがいが出てくると思います。 

 地図に載ったり、載らなかったりするけど、とてもやりがいがあると思った。 

 地元には、とても大きな建設会社などがあり、良いと思います。 

 普段、見学できない場所を見学することができて、仕事に就職する時の考え

が広がったと思いました。将来、自分が就きたいと思う仕事を考えていきた

いと思いました。 

 今日の見学がとても参考になりました。 

 若者が見学するなどのときに快く受け入れてくださって良いと思った。 

 色々な条件がある中で、今回の見学のように一つの必要とされる物を築くの

はかっこいいし、目標にしていきたいと思いました。 

 若者が少ない今、自分たちが建設業を引っ張っていく。 

 やりがいがあって、とても良い印象があります。地元の地図に、自分が建設

に携わったものが残ることが一番良いと思います。 

 一つの建設でたくさんの役に立っていることに感動しました。 

 自分が知らないような会社がたくさんあると感じたので、少しずつ調べてい

きたい。 

 建設業へのイメージが現場見学を重ねて変わってきました。とてもやりがい

があり、すべての人々の支えとなっていて、責任重大な仕事だけど、すばら

しい仕事だと思います。 

 建設業はきつい、汚いなど言われますが、実際はそんなことなく、働きやす

そうな場所でした。自分も少しでも地元に恩返しができるようになりたいと

思いました。 

 なぜ、土木の仕事に就いたのかなどを聞けて、自分の進路を決めることがで

きた。 

 雨の中だったが、ダム建設が進んでおり、就職の参考になってよかった。 

 最近、徳山駅の改修があり、仕事があるにも関わらず、技術者の不足などの

話を聞くので、自分達の世代で支えて行かなければならないと感じました。 

 地元だけでも色々な建設業があって、やりたいことを選べるので、いいなと

思う。 

 これからの建設業の未来は明るいと思います。 

 複数の会社が共同できる素敵な業界である。 

 高校に入学するまで、会社のことは具体的には知らず、分からなかったが、

知識を得て、同じものを見ても何ができるのか、色々な工事をどこの会社が

やっているかが分かってよかった。 

 地元建設業について、ダムを造る前には、川の水の方向を変えるために、転

流工を作るなどの作業をしないといけないと知らないことを知ることがで

きて良かった。 

 地元、地域のためになる、役に立つステキな仕事だと思う。 

 自分が思っているよりも大変そうな仕事だと思った。 

 将来、地元の企業に就職したいので、このような機会は嬉しいです。 

 もっと活発にしてほしい！ 

 子会社がたくさんあって豊かだから、町の整備もとても良い。 
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 建設業に就く若者が減っていると言っていたので、私が少しでも貢献できた

ならと思う。 

 地元の建設業が平瀬ダム以外にもたくさんの被害を抑える建設をしている

ことを改めてすごいと感じた。 

 地元の建設業界がとても盛んで、将来、就職しやすいやりがいのある仕事が

できると、私達にとってプラスになる要素がたくさんあるなぁと思いました。 

 ダムを作るのに、あまり時間がかからないことを聞いてビックリした。早く

仕事をしてみたいと思います。 

 地元のために頑張っている姿を見て、すごいなと思った。 

 今日みたいな現場見学会などがあり、土木について知ることができる。 

 ピラーを見て、山口県は色々なイベントを開いているのだなと思った。 

 地元の会社のいくつかで共同で仕事をすることが分かった。 

 山口県は他の県に比べて道路の設備が整っていると感じた。 

 周南市は、土木事業に対して、すごく積極的だなと思う。 

 現場見学会などで、中身を知ることができるので、すごく身近に感じる。ま

た、他の仕事に比べて働きやすいように感じる。 

 今日の現場見学会で仕事内容など結構分かった。建設業は、作り終えた達成

感が良いと思う。 

 地元建設業は、地域に貢献できるように日々仕事をしていると思います。 
 

 

萩商工高等学校（６．７ 現場見学会実施） 
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 知らないことが多くあったので、勉強になった。 

 建設業は町を守るためにも大切な職業です。 

 活気のあるところの方が、自分から入りやすくなると思います。 

 建設業がどれだけ大変か分かった。 

 もっと発展してほしい。 

 色々難しそうだけど、就職できたらいいなと思った。 

 私達もこれから力になれるように頑張る。 

 大きなダムや橋を造り上げることがいかに大変で社会の役に立つのが分か

りました。 

 多くのことに携わっていて、身近なこともいろいろあってすごかった。 

 建設業は地元を発展させるために、とても必要だと思う。 

 生活の安全を守るために働いていて、尊敬します。 

 現場見学会などをもっとしてみたいです。 

 すごく参考になった。 

 地道に働かれていて、すごい。 

 地元に就職したいと思いました。 

 数は少ないが良いと思う。 

 建設業の中にもどういうことをする人がいて、どんな所で作業をするのか気

になりました。 

 大きなものをつくることだけが、地域に貢献しているのではなく、地元の人

たちと深い関係を築くことも、地域貢献になると思います。 

 

 

岩国工業高等学校（６．１２ 現場見学会実施） 

 
 建設業には、たくさんの種類があって、とても参考になりました。 

 工事期間が思ったより短かったので、びっくりしました。 

 どのような仕事があるのかがまだ詳しくは理解できていない。 

 地元のダムやトンネルを作ってくれていて、本当に感謝しかないです。 

 パネルを用意していたところが良かった。 

 建設業にもっと興味を持つようになりました。 

 見たことによって、建設業に興味をもっともつことができた。 

 ダムを初めて生で見て、すごいと思った。 

 地元で就職したいと強く思いました。 

 とてもやりがいのある仕事だなと思った。 

 建設業がすごく発展していた。 

 とても自分の将来に役に立つと思いました。 

 みんな笑顔でいい。 

 活気があってとてもよいと思った。 

 県内で就職したいと思った。 

 必要不可欠だと思います。 

 建設には、いろいろな役割がある。 
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 建設業は自分で考えていたよりも奥が深くとてもやりがいがありそうだな

と思った。 

 とても大変な仕事だと思ったけど、楽しく仕事をしていたので、建設業にも

興味を持ちました。 

 市内でこんなに活躍していると思わなかった。 

 頑張ってほしい 

 とても大変そうだけど、楽しそうにやっていてかっこ良かったです。 

 現場では、工事関係者とのコミュニケーションが必要不可欠なので、 

  まず、学校生活で色々な人と話していきたい。 

 自分たちの住んでいる所が便利になるのでありがたい。 

 楽しく仕事をしたい。 

 高い技術だと思いました。 

 資格をたくさんとろうと思いました。 

 技術力があるなと思いました。 

 頑張ってほしいと思う。 

 

 

下関工科高等学校（６．１９ 現場見学会実施） 

 

 
 

 下関市民として、とても誇らしいです。 

 仕事の内容をもっと具体的に教えてほしい。 
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 普段、体験できないことをさせてもらって良かった。 

 ピラーは読みやすくて、すごかった。 

 きつそうなイメージがある。 

 勤務時間が長くて、色々なところを転々としているイメージがあって、抵抗

がある。 

 とても親切だった。 

 資料もよく作られていて、説明も丁寧ですごく良かったです。 

 もっと有名になってほしい。 

 外できつい作業が多いイメージがある。 

 就職してみたいと思った。 

 給料が少ないと聞くので上げてほしい。 

 人が少ないんだなと思った。 

 今、学校で実習している内容も使われているのだなと思いました。 

 

 

田布施農工高等学校（６．２０ 現場見学会実施） 

 

 
 

 かっこいい！ 

 すごく大変なことだなと思った。 

 一つ建設現場で、たくさんの人の力が必要だと思った。 

 自分たちが見えない所でも、社会に貢献していてかっこいい。 
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 かかせない仕事だと思った。 

 大変な仕事だと思う。 

 毎日働いてすごいなと思った。 

 良い経験になった。 

 社会のために重要な仕事だと思う。 

 すごくいいと思う。 

 初めての経験ができたので、また、できれば経過を見学に行きたいです。 

 可能ならば就職したい。 

 参考になった。 

 ピラーは内容がまとめられていて、分かりやすかった。 

 普段、見られないことも見学できて、パンフレットの中もすごく参考になる

もので、とても素晴らしい仕事をしているなと思いました。 

 特に、同じ仕事を何年もして、大きなプロジェクトを完成させようとしてい

るのが、本当にすごいと思いました。 

 思っていたよりも大規模だった。 

 作るのは、とても大変だけど、私たちにとってダムなどは生活していく中で

大切。 

 大変な仕事だから、頑張ってほしい。 

 将来、役に立つと思う。 

 安全であった。 

 勢いがあるのか分からない。 

 建設業の人たちのおかげで交通面がよくなっているんだなと思った。 

 大変そうだと思った。 

 建設業は色々なところで活躍していてすごいと思った。 

 将来に向けてがんばりたいと思った。 

 思ったのと違って、良かった。 

 事故もあまりなくてすばらしいと思う。 

 

 

宇部西高等学校（９．１４ 現場見学会実施） 

 
 一つ一つがとても大切な仕事ということが分かった。 

 すごい！ 

 良い経験になりました。 

 ダムの建設に携わってみたいと思った。 

 力仕事が多いのに、よく頑張っていると思った。 

 とても楽しそうだった。 

 まだ進路は決まってないので、とても良い一日でした。 

 すごく良い経験になりました。 
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山口農業高等学校（１２．５ 現場見学会実施） 

 
 とても大切な仕事です。 

 今回、見学したのはダムとトンネルの工事現場でしたが、他にももっと見学

してみたいと思いました。 

 すごく参考になって将来について考えることができました。 

 とても良い体験をさせていただきありがとうございました。 

 多くのグループが結成して作業を行っているのだなと分かりました。 

 とても楽しく参考になりました。 

 県外での仕事は辛いと思うので、地元建設業の方がいいと思う。 

 実際に仕事をしている人たちはすごいと思った。 

 大変だと思いました。 

 たくさんの業があると知った。 

 兄が建設会社に就職しているので、兄からもいろいろ情報やアドバイスをも

らえたらいいなと思っている。 

 今の建設業の方々が努力をしたことで、道や下水道ができ、私たちの生活に

不可欠なものができ、安全安心な生活が送れていると思いました。 

 色々見たことがないものを見ることができて良かったです。 

 とても pillar が読みやすかった。 
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